LA ILUSTRACION



DE CASTRO



SEMANARIO LITERARIO, DE INTERESES LOCALES Y DE NOTICIAS

AÑO MGMXLVII

 PRECIOS DE SUSCRIPCION
 Tatre. Ano

 Castro-Urdiales
 5,00
 20,00

 Resto de España
 6,25
 25,00

 Extranjero y Ultramar
 15,00
 60,00

Número corriente 50,céntimos, atrasado 60

Redacción y Administración, Calvo Sotelo Teléfono núm. 144

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Castro-Urdiales, 26 de Enero de 1947

PRECIOS DE ANUNCIOS

Esquelas de funerales según las dimensiones Reclamos y comunicados 0,75 céntimos linea Anuncios por contrato a precios convencionales N°. 2.048

Con un saludo para los paisanos de

Con anhelo febril, con voz y mandato imperiosos de mi espiritu, mal pergeñaba yo, unas cuartillas, en ofrenda de amor y de cariño al Embajador Argentino, que ha hecho vibrar con unas frases netas, brotadas de su alma prócer, la nuestra, castrena y marinera, reproduciendo en nuestro semanario la fotocopia de la Partida de Bautismo, obsequio del cultísimo y siempre filántropo boticario Daniel, conque Sertucha engalana hoy «La Ilustración de Castro», portavoz de nuestro pueblo en América, cuando me entregan un número del diario madrileño «A. B. C.» que un querido amigo me envia, para que lea la poesia que al Embajador dedica el ilustre, el eximio, el inmenso José Maria Peman... Yo no sé lo que senti... Senti un reamiento de mi sangre, una exaltación mistica en la lectura de unos versos. llevaron a mi alma en transfusión esual del aima del poeta, todos los valoque atesora, quien sabe habiar así, r asi..... rezar asi....

é mejor presentación, qué mejor emlor nuestro, para honrarnos, honran-Embajador Argentino, que los vermaravillosos, del ilustre, del eximio, limenso poeta José María Pemán?:

Сна

América

Institute design a grand of the torne of the second of the

y l'opticha) En trenta de Decembre de rui debecento, viente pseto de el infraçante que la respectatio de la depuis para forma de la Unita de Castra Vistade, y formos petad estad contre Catrido Cesa bantica del moment y jungi cordin frontes a fattaga illaguin y macas seguin della la lomante alos vies y mosso alla inframa a cità second de la lomante alos vies y mosso alla inframa a cità con della potena co con con la della prima de la contra con a della prima de la contra con la Minuscha de la allano menor tanto de la forma tella, y praterna a la contrata de la Minuscha de la allano menor tanto de la forma tella, y praterna a lacon destante se la

Fotocopia de la partida de Bautismo de la abuela materna del Embajador de la Argentina en España, doña Anastasia Josefa de Sanchoyarto y Pucheta (FOTO DANIEL SANTISTEBAN)

Salutación al Embajador de la Argentina

Señor embajador: gracios con toda el alma porque fué tu primera palabra en nuestro suelo, la mas sencilla: Amor

Sin la vieja manera diplomática, lenta y cautolosa. llegaste, como un novio, con la risa y la rosa.

Cuando apenas pisabas los muelles florecidos de banderas triuntales. ya, como un marinero cualquiera, nos hablabas del abuelo de Vigo y el de Castro-Urdiales.

Ni palabras medidas, ni esos sabios ; artificios políticos de aprendida lección: llegaste con el alma florida entre los labios y en alto, como llama de antorcha, el corazón

Llegaste con la lux de una sonrisa el ra, oon un gosto de ofrendos y de hombría de bien: llegaste, a lo Quijote, como un día llegara, con su alforja de rosas y laureles, Rubén

Porque ha sido de amor, clara, limpia y sincera, tu palabra primera, señor embajador;

Porque llegas trayendo, como la primavera, en alto, la bandera de la luz y la flor;

Y porque esa manera de hablar, es, a su modo, un modo de Armonia: de colega a colega en Amor y Poesía, Igracies con toda el alma, señor embejadorl

El lujo inmoderado

lujo es la desproporción que guard los gastos y los ingresos. Algunos
es los definen diciendo que es
el coso de gastos personales; otros que
es consumo de cosas de mucho valor
h do con vanidad y ostentación.

ripodrian citar gran número de definiciones y opiniones sobre éllo, pues la idea del lujo encaja en un empleo inadecu lo de los bienes que se poseen a las necesidades adquiridas, por aquello de gestar por el placer de gastar, siendo ésto el mejor incentivo de las malas pasiones.

Ahora bien no debemos confundir el lu con la magnificencia, (que es una villud) ni la avaricia con el ahorro, ni la dispación con la liberalidad, por que cuando se hacen gastos fabulosos, como po ejemplo, en construir una soberbia caredral que ha de servir para culto del Selor, o en levantar una magnifica Uni-Versidad dotándola de todo el material sario para la formación de la juvenéllo no implica lujo, porque es benepara muchos; pero si por el contrathe un acaudalado señor edifica un suntu o palacio gastando enormes sumas et lecorario, amueblario con el solo obde que sea para su recreo, éso ya

cae dentro del lujo, mientras que lo primero pertenece a la magnificencia. De todo esto se desprenden tres causas. Primera, que el hombre quiere sentir cada vez con más fuerza las sensaciones agrabables. Segunda, el deseo del regalo propio, que hace se multipliquen las cosas de uso personal, admitiendo unas y rechazando otras que aun pueden ser útiles. La tercera, es la vanidad o el orgullo, ya que el hombre aspira a que se le admire por todos los conceptos, pero muy especialmente por sus bienes o riquezas. Así vemos que al rico no solamente se presente como rico, sino como más rico de lo que es; el pobre no se quiere presentar como pobre, sino que aparenta y figura ser rico, amoldándose a esa riqueza cómoda que se llama crédito.

Por ésto vemos y se advierte en los tiempos que corremos, ese deseo señaladisimo de querer todos ponerse al mismo
nivel social, gastando y triunfando lo
mismo el humilde que el menestral, el rico que el pobre, el acaudalado que el
menesteroso, el empleado que el obrero,
todos, todos gastan y se divierten, nadie
piensa en lograr un fondo de reserva, todo lo contrario, gastan lo que tienen y lo

que no tienen en cosas frivolas, caprichosmodas, vicios etc., sin pensar que todo ello es como una carcajada sangrienta o bofetada que damos en pleno rostro a nuestros hermanos pobres los menesterosos, los verdaderamente necesitados.

Pero aún hay mas, no solamente este despilfarro o lujo va con su insulto en contra del menesteroso o necesitado, sino que en muchos casos va fambién en contra de los hijos, porque hay algunos que les importa un ápice el gastarse lo que pertenece a los hijos en comilonas juergas, borracheras, excursiones, juego etc; y los que no, se lo beben alegremente en el café o en lupanares y tabernas.

No es que se quiera decir, que todo el que come, bebe, juega y va de excursión, y asiste al café o a la taberna, sea un despilfarrador, no, todo en este mundo tiene su limite y tomándose con moderación y gastando cada uno lo que le permiten sus ingresos para su solaz, está bien, pero con exceso es perjudicial y es un gravisimo pecado.

Muchas veces vemos a ese padre de familia derrochando en el café, en el juego o en la taberna, el dinero que escatima a su mujer y a sus hijos, al paso que el hambre, la desesperación y la miseria penetran devastadoras en su hogar, marchitando o tronchando aquellos vástagos candidatos prematuros del presidio de la prostitución, o de la tuberculosis. ¿Veis

como este hombre insaciable en sus caprichos y vicios comete ante Dios y ante la Sociedad un gravisimo pecado?, pues ¿qué diremos de esa jóven, pobre menestrala, que tiene a su padre enfermo sin poder trabajar y a su madre ocupada en faenas humildisimas que apenas les da para comer y que sin embargo no se priva de nada, ni de manicuras, ni de costosas galas, ni de cines, bailes y teatros? Pués algo de esto: o lo ha robado, o lo debe, o no puede pensar en su origen sin rubor y sin remordimiento. Estos son los efectos del lujo.

¡Cuántas veces vemos contrastes que se nos ofrecen ante nuestra vista cuando observamos a la puerta de un teatro, baile o cabaret, toda esa procesión de gente bien, elegante, ricamente ataviada perfumada, llena de seda y joyas, que desciende de lujosos y acharolados automóviles con esa otra no menos numerosa que se apiña ante esas puertas y con las manos suplicantes, sucias, rotas, desgreñadas, malolientes, con unas criaturas famélicas en los brazos, imploran una limosna por amor de Dios! Observar a estos cortejos, y mientras los unos pasan altivos con énfasis de grandes señores, sin detenerse siquiera a depositar en aquellas manos suplicantes unos cuantos céntimos que puedan mitigar en parte sus necesidades, ved a los otros cómo sus rostros se contraen

marcando una mueca de dolor y de envidia, al paso que sus ojos despiden una llamarada de odio.

Vemos por tanto como el lujo obstentado con exceso en cosas frivolas, caprichos y modas extravagantes, es un insulto, es carcajada sangrienta, es bofetada que se da a nuestros hermanos los pobres. Pongamos algún remedio, ¿cuales?

Moralicemos la sociedad y elevemos el nivel intelectual de los hombres, y hagamos ver a éstos, que si es bueno el gozar de cierta medida en los placeres, es malo el gozar con exceso de los mismos. Hemos de lievar a su ánimo la persuasión de la superioridad de los bienes morales, como el honor, la dignidad, el cumplimiento de la palabra, la honradez, la honestidad, la lealtad, etc., sobre los fútiles places que el lujo nos proporciona, para contener a éste en sus justos limites y evitar en lo posible los perjuicios que acarrea.

Procuremos más afirmación en las creencias religiosas, que nos hablan de la vanidad de los bienes terrenales; extender aún más la educación, pues una buena educación hace que no demos importancia a ciertas cosas, y nos abre horizontes más ilimitados y más nobles que los que conseguimos de las satisfacciones del lujo. Ser más severo en las costumbres sociales e impidiendo la entrada o admisión de todos aquellos que sus gasttos no estén en consonancia con sus medi s de vida.

Pues mientras no se moralice la Sociedad, mientras las costumbres no se reformen y mientras no se adquiera una sensibilidad y una formalidad propia de personas verdaderamente cristianas, sera de todo punto imposible, que se atenúen los males que el lajo reporta.

JUAN CABO MAESTRO NACIONAL

Vida Castreña

El Tiempo

En los primeros dias de la semana algunos barcos pesqueros salieron a la mar con resultados negativos casi en absoluto.

Pequeñisimas cantidades de besugo que se vendió de once a doce pesetas kilo para el consumo público.

Después no han podido salir a la mar debido al frío intenso que se dejaba sentir motivado por las fuertes brisas del Norte y del Nordeste.

El frio era intenso y seco lo mismo que en los pueblos de la meseta castellana y se hacían insoportables las brisas del Nordeste.

El viernes era casi imposible transitar por las calles y ayer amanecieron completamente cubiertos de nieve todos los montes que circundan a Castro y los de los pueblos de nuestro término municipal.

Era una nevada como hacía mucho tiempo que no conociamos y los Jardines, el Parque de Amestoy y las calles de la ciudad se cubrieron completamente de nieve.

La temperatura ha descendido a términos aqui insospechados y el aspecto es de que va a continuar nevando.

Sesión Municipal

El Ayuntamiento de esta ciudad, en sesión celebrada el día 23 del actual, entre otros adoptó los acuerdos siguientes:

aprobar el acta de la anterior.

Quedar enterados de la corresponden-

cia y de los Boletines Oficiales de la provincia, recibidos desde la última sesión.

Quedar enterados de telegrama del Jefe de la Casa Civil de su Excelencia, agradeciendo la adhesión que en el mismo se les testimoniaba.

Contribuir con la cantidad de 50 ptas., importe de una placa de mármol, con destino a la reconstrucción del templo, que en Sevilla va a erigirse a la Santisima Virgen de la Macarena.

Desestimar escrito de Zoilo Hernández Bianco, solicitando se le conceda la plaza de barrendero en propiedad, por no haber ninguna vacante.

En escrito de D.ª Asunción Sierra Aguinaga, sobre reforma que piensa efectuar en la planta baja de la casa n.º 48 de la calle de Ardigales, se acuerda que por el Sr. Aparejador municipal, se le señale, a la interesada, el sitio o sitios por donde ha de ir la nueva urbanización.

Conceder a Don Ramos Expósito, el suministro de agua por contador para la casa que habita en la calle de Ardigales n.º 72, bajo las condiciones reglamentarias.

Desestimar recurso de reposición de Don Manuel García Cabezón, contra acuerdo de este Ayuntamiento sobre rescisión del contrato de arriendo del Balneario Hotel Miramar.

Ayuntamiento de Castro-Urdiales

Estando instruyendo expediente administrativo por acuerdo de este Ayuntamiento por ciertas irregularidades observadas por el Conserje del Cementerio Municipal, relacionadas con obras en urnas, panteones y demás del mismo, se concede un plazo de 15 días a contar desde la fecha de este anuncio como último, para que las personas que directa o indirectamente hayan sido perjudicadas por tal concepto, puedan comparecer en Secretaria de este Ayuntamiento de doce y media a dos de la tarde, a declarar sobre el mismo.

Castro-Urdiales, 25 de Enero de 1.947. El Juez Instructor de dicho expediente, Teniente Alcalde,

JOSE LUIS DARRIBA

BAIR LOLI

Sabroso Vermouht Rossi. Blanco de la Nava. Especialidad en callos. Vino de todas las clases

Rúa, número 4

Castro-Urdiules

Exhortación a la prudencia

¿Puede amar a alguien el hombre que se odia a si mismo? ¿Puede estar de acuerdo con otro quien no lo está consigo? Lo que constantemente sucede en el mundo y causa la risa por ridículo, es lo que forma y une la agradable sociedad de la vida. ¿Qué os importa a vosotros que todo el mundo os silbe con tal que vosotros mismos os aplaudáis? ¿De qué serviria la juventud si la corromp:ese el humor avinagrado de la vejez? :--: :--: :--: :--:

Hed, ahi, señores, que me he topado en la calle con gente que recrimina, si no las diversiones, si la esencial muestra de regocijo que es el baile; y como quiera que reconocemos ser éste-junto al grito de alegria-tan antiguo por su espontaneidad como el hombre, tenido a más en cuenta nuestra admiración hacia tal arte porque no ignoramos su historia, e incluyendo que múchos de esos que dicen: «dicen que...», hayan leido una propaganda mal dirigida, sólo asequible por quien desconoce la materia, nos alzamos en defensa de los jóvenes que pudieran verse privados de su existencia y al lado de aquellos que prolongan sus años viriles con tan envidiable como sano deporte.

¿Acaso sea impertinente recordar, que la España actual, defensora de todo principio católico, autoridades tiene a quienes cabria, en su caso, estirpar cualquier innoble espectáculo? Sabemos -ellos y nosotros—que hoy gracias a Dios, no es dable tal acción.

Entonces, ¿cuál es el motivo de esta critica? Porque si se arguye que el baile es un peligro para la moral, todos sabemos que en este desgraciado mundo todos son peligros (el baile es comparable al cine, donde la poca delicadeza de unas parejas no debe influir en la moralidad del espectáculo) y querer prescindir del mismo sería menguar la propia alegria que es mal mayor; que las cosas hechas con buen fin y buena voluntad—bien hechas—todas son buenas, mientras que las más sagradas por su valor infinito, lejos de reportar un bien infinito, nos hacen más desgraciados que las malas si las hace-

mos con maldad; que más daño hace el comulgar mal que el asesinar con perfección.

¡Ah, quién fuera un Lulio, de fe desmesurada, mas no sonador de un Paraiso en la tierra! Todos tenemos, como Alejandro, un poco de Hérakles y otro poco de Aquiles: lo demás, es calderilla. ¿No es la vida como un carro en movimiento donde unos van montados y otros tiran? La desigualdad se prueba, también con la elección del más fuerte: aún escogido el mejor, habrá siempre divergencia de opiniones. Lo más que se puede en este mundo es convertir el carro en autómovil, es decir, mejorar el nivel de vida, pero siempre seguirá habiendo el señor que dice; «a tal sitio», y chófer que lo mueve. Pues asícomo en todo-sucede en el baile: pasaron los reinados de abyección, crápula y bacanales orgias, y se dió paso a la época actual; por ello, hablar en este sentido es olvidar que el pan no se corta: se parte.

Para aclarar un poco ésto de que de donde vendrá el baile, leed comigo lo más interesante de su historia, siquiera sea para recordarlo, ya que la campanada que oigais hoy será sin duda nueva por vieja que sea la campana.

El baile es un deporte más completo que la esgrima y la equitación y da, mejor que la gimnasia, gracia y bellas formas al cuerpo humano. Sociológicamente puede ser considerado: religioso rito, ceremonia mundana de varia significación, pasatiempo galante o ejercicio pantomímico y teatral; y en la época de Luis XIV mereció la categoria de Arte. Egipcios, hebreos, indios y chinos lo practicaron, y

en Grecia—de donde proviene la danza sagrada—formaba parte esencial de la educación. La propia Iglesia ha fluctuado en su opinión: unas veces lo practicaton los cristianos en los desiertos y otras junto a los altares, y si fue considerado en el siglo VI como pagano, en el XIV—después del Concilio de Trento—fué admitido de nuevo. Es diversión general de toda sociedad y fué el Renacimiento italiano el que perfeccionó sus reglas. Desde el siglo XVIII empieza la serie de modos de baile cuya variación continúa en nuestros dias.

El vals, procede de Suiza. El schottisch es escocés, muy parecido a la polka, de Polonia. La czarda, de Hungria. Y españoles, la jota y el pasodoble. El fox, norteamericano, es producto de los negros quienes lo empleban en sus ritos religiosos, y fué introducido en Europa como baile a raiz de la invasión de la primera guerra mundial.

Pues bien: nosotros reconocemos que hay sectores de la música moderna cuyos conjuntos parecen ecos de una preciosa vajilla que se rompe con estrépito, acompañada no pocas veces de gritos cual lamentaciones de sirvienta, pero censurar ésto, como decir que el vals es harto más elegante que el fox, o el minuetto más que el tango, seria meterse en «melofobia».

Enorgullezcámonos de haber creado el Bugui-bugui—de ritmo perfecto—y de la decencia general de nuestros bailes; y avergoncémonos del mal oído musical que poseemos, tan lejos del oriental que distingue tres semitonos entre dos notas.

El baile-para sonrojo de la criticanos aleja de las inquietudes y problemas de la vida; sirve incluso de diversión y refrigerio del trabajo, y es una de las consecuencias de bienestar que estimulan nuestra existencia hacia lo alto, mientras esperamos la hora dichosa de la Eternidad. Si, señores: porque si ocurriera que Vds. censurasen el baile que llaman degenerado, o inmoral o escandaloso, nosotros aprobaríamos tan sensata idea y lucharíamos contra la degeneración, la inmoralidad y el escándalo. Pero no iriamos contra el baile-que en ese caso habria dejado de serlo, -sino buscariamos el fin de restaurar sus principios de galanteria, que están muy lejos de ser de galanteo.

F. SZIGRISZT

Suscripción para la nueva iglesia del Sdo. Corazón

400							
Suma d	ınt	eri	or				267.058,15
D. Jesús Sar	1 /	Aaı	rtin		- 62		100,-
D.a Francisc	11	Fe	rná	nd	P.7		100,-
 Maria T 	er	esa	з Н	ele	me	ra	100,-
D. Higinio (òí	me	7 (re	sno		25,-
Una feligres	а				spe	503 . *	100,-
En memoria	d	e 11	n e	dif.	mte	•	1.000,-
Anonimo'							1.000,-
Donativos	9.1	•	•				. 9,-
Cepillo .	÷	•	•	*			66,55
Colectas .	*		•				538,70
	•	•	•			•	270.097.40
Sumo							270 091,40

Presupuesto de las obras 550,000 per setas. Faltan 280,000 pesetas.

Continúa abierta la suscripción.

Sirvame, camarero, DECANO de Caballero

Campeonato local de futbol de las Falanges Juveniles de Franco de la Centuria Nao Santa Maria de esta ciudad.

El pasado domingo día 19 se celebró la segunda jornada del campeonato de futbol. A las 10 1/2 de su mañana jugaron El Parque: 5 Villanueva, Arroyo, Martinez, Rodriguez, Tueros, Yanci, Fernández. Colina, Martin, Berastain y Torre. San Juan O Marin, Rivera, Tejera, Millor, Guerrero, García, Laca (I), Laca (II), Ureta, Gutierrez, Puli. A continuación a las 11 1/2 jugaron Colegio 3 Larrañaga, Rojas. Martinez, San Martin, Berganza, Torcal, Candelas, Ugarte, Menendez, Landa y Arruen. San Francisco 2 Cadenas, Peña, Uriarte, López, Villa, Pinto, Cuqui, Presno, Ruiz, Sánchez y Ocejo.

Esta mañana a las 10 1/4 jugarán El Parque - San Francisco y a las 11 1/2 colegio - San Juan terminando con estos partidos la primera vuelta.

clasificación actual

1.º El Parque, 3 puntos; 2.º Colegio, 3 puntos; 3.º San Francisco, 2 puntos; 4.º San Juan, O puntos.

Campeonato Local de Rana de las F. J. Franco

El pasado Jueves se concluyó este Campeonato, dándose a los vencedores por el camarada Delegado Local, un buen lote de turrón y quedando la clasificación como sigue.

1.º Torre y Cadenas Nao Santa Maria 52,400 tantos.

2.º Hermanos Gutierrez Nao Santa Maria 45,000 tantos.

3.º M. Merino v M. Merino Nao Santa Maria 42.600 tantos.

Han comenzado las clases teoricopracticas del Gimnasio del Hogar, viendose todas las tardes muy concurrido, por los camaradas los cuales cruzan guantes, se suspenden de las anillas, trepan por la cuerda y realizan movimientos gimnásticos, como unos consumados atletas de circo....

Tadavia no se animan a después de terminar y encontrarse sofocados por los ejercicios, «meterse» en la ducha instalada para tal fin, pero ya se irán acostumbrando, y dentro de poco veremos una juventud en Castro con unos poderosos musculos y salud «a prueba de bomba» y sobre todo con alma sana y cristianos de corazón que es la meta de este Frente de Juventudes. Por el deporte hacia Dios.

De Juventud. Semanario de las Juventudes Españolas. (Madrid) n.º 166. El Rdo. Sr. D. Balvino Santos Olivera, Obispo de Malaga y hoy Arzobispo de Granada, bendice a las Falanges Juveniles de Franco.

Bendecimos cordialmente a las Falanges Juveniles de Franco, de cuya piedad y formación religiosa tenemos pruebas abundantes, y a los Campamentos Volanles, que tan alto giemplo de moralidad y religiosidad vienen dando a su paso por los pueblos de la provincia.

Málaga, 1 de Noviembre de 1946.

El Obispo de Málaga.

Lo dificil, lo heroico, lo definitivo, tiene que hacerlo la Juventud.

*Queremos levantar a España con todo el rigor que haga falta y contra todos los intereses que se opongan.

Castro-Urdiales 22 Enero 1947.

El Delegado Local.

MANUEL SZIGRISZT

FRENTE de JUVENTUDES | ** Notas Sindicales **

HERMANDAD DE LABRADORES Y **GANADEROS**

Maiz

Se pone en conocimiento de nuestros Asociados, que actualmente estamos distribuyendo un cupo de Maiz (importación) con arregio a las Declaraciones presentadas por ellos.

La proporción es la siguiente: Ganado vacuno: 3 kilos por cada. Cerdos: 3 .

Aves: 250 gramos por cada Coneios: 250

Se da un plazo para retirarlo por diez dias, y todos aquellos que para entonces no lo hubieran retirado perderán el derecho a mencionado artículo.

En esta localidad se distribuirá a los asociados pertenecientes a Castro-Urdiales Allendelagua y Cerdigo. En los restantes pueblos del término municipal serán los vocales de la Hermanda lo personas autorizadas quienes lo efectúen.

Avena

Todos aquellos asociados que deseen Avena pasarán por nuestras oficinas, o bien avisarán por escrito o telefónicamente, la cantidad que desean, resultando su precio a razón de tres pesetas, aproximadamente.

Potasa

Igualmente todos aquéllos que desen Potasa deberán así indigárnos!o.

Abonos compuestos

Estamos actualmente en gestiones para conseguir cierta cantidad de Abonos de igual calidad que los servidos anteriormente. Por ello todos los asociados deberán indicarnos la cantidad que desean y los de los pueblos deberán hacerlo a sus respectives Vocales.

Castro-Urdiales, 25 Enero 1947.

EL JEFE DE LA HERMANDAD

Se sigue diciendo

Es una realidad la celebración de la becerrada a beneficio del Santo Hospital, que tendrá lugar el día de San José o Domingo de Pascua siendo Caballero en plaza los malabaristas del ciclismo José Luis Eguidazu y Manuel Castellanos.

La lidia del toreo serio que pasaportará (si puede) el popular Bores, será reforzada, con la intervención del fenomenal peón José M.ª Vega quien hará la nueva suerte del toreo, la media verónica «La Grulla».

La Banda «El Empalme» compuesta de los mejores profesores musicales locales, será dirigida por el enorme compositor y cantante Paco Vallabriga encargándose de la muerte del becerro, un fenómeno local que en distintas plazas de la comarca obtuvo resonante éxito y quien lleva por apodo un nombre ferroviario.

Hará la suerte de D. Tancredo y del paraguas, Angel Lizoain El Limpia.

Para presidentas, se gestiona con la élite de la localidad.

Se rumorea habrá una vaquilla para el público que desee arrojarse al redondel, La comisión se halla en trato con las mejores ganaderías.

Para estar siempre sano tomar coñac "DECANO"

NOTICIAS

-En esta ciudad ha fallecido la respetable y virtuosa señora doña Valentina Urribarri Ruiz viuda de don Bonifacio Cestona. La finada se distinguió en vida por sus excelentes cualidades personales, habiendo producido su muerte una impresión dolorosisima en este vecindario A la conducción de su cadáver al cementerio de Ballena, que tuvo lugar el jueves último a las cuatro y media de la tarde asistió numerosa concurrencia. Descanse en la paz del Señor el alma de la virtuosa señora y reciban sus familiares nuestro sentido pésame.

-De Miranda de Ebro ha regresado la señorita Charito San Miguel Amor.

-La señora doña Lolita Ocharan Núñez, esposa del ingeniero don José Dimas ha dado a luz en Bilbao con toda felicidad un hermoso niño. Reciban nuestra cordial enhorabuena el distinguido matrimanio.

Víctima de rápida y penosa dolencia ha fallecido en esta ciudad nuestro querido amigo el respetable señor don Luis Mendieta. Fué el finado un hombre honrado y laborioso que se destacó por su hombria de bien en todos los actos de su vida, habiendo causado su muerte profundo sentimiento en esta ciudad. Que el Señor recoja en su santo seno el alma del finado y a su hijo nuestro querido amigo don Carmelo Mendieta y demás familiares les enviamos la expresión sincera de nuestro sentimiento.

- La señora doña Paulina Salazar Palacios, esposa de nuestro apreciable convecino don Luis Soto, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño. Nuestra enhorabuena.

-El día 22 del actual se celebró en el inmediato valle de Guriezo la festividad de San Vicente Mártir.

Por la mañana se celebró en la Iglesia parraquial de San Vicente una solemne función religiosa estando encargado del sermón el señor cura párroco de Liendo que con gran elocuencia hizo de manera admirable el panegirico del Santo.

El grandioso templo parroquial se vió concurridisimo de fieles.

-La señora doña Victoriana Uriga Albo, esposa de nuestro apreciable convecino don Eduardo Sanz, ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña. Nuestra enhorabuena.

-Para Madrid y Alicante han salido nuestro querido amigo don Jesús Ibáñez y su esposa la señora doña Blanquita Bárcena.

RICARDO

La casa más surtida en paños, e ayuda a escoger su traje, ofreciéndole las mas completas colecciones y surtido en cortes de traje y a los precios más

económicos. Trajes a medida desde 300 pts. Trajes negros urgentes en 24 horas

Al hacer su traje consulte con RICARDO Casa Ricardo Correria 17 Castro-Ordiales

ANTONIA SARALEGUI DE FUERTES MODISTA

ESPECIALIDAD EN NIÑOS

Calvo Sotelo, 4, Tel. 50.

Carbonería Claudio

Carbón de piedra superior en inmejorables condiciones, pudiendo adquirir-se desde un kilo en adelante.

Los avisos pueden pasarse a la calle de la Rúa, esquina Escorza.

CASTRO-URDIALES

Inmejorablemente situado. Comodidad Un excelentemente servicio completo.

Tapas variadas, Meriendas, Excelentes licores. Café especial exprés

Propietaria: Luisa Ranero Calle General Queipo de Llano

Telf. 156 CASTRO-URDIALES

¿Ha probado Vd. Coñac DECANO?

Abrigos de señora

Los 2 grandes Almacenes Aldazábal y Robles de Bilbao, nombran su representante en Castro a RICARDO quien les presenta las ultimas nove-dades en abrigos de señora y niño de estas dos importantes casas.

Vea sus muestrarios sin compromiso Casa Micardo Correria 17 Castro- Erdiales

Se necesitan una chica para coser y otra para trabajar punto a máquina.

En esta Administración informarán,

Se Vende un coche y una bañera de porcelana de niño.

Informarán en esta Administración

Grandes Viveros de Arboles y Plantas de todas clases

CASA DE HIJO DE FRANCISCO LAZARO YAGÜE CALATAYUD

Para precios y demás condiciones. Dirigirse a nuestro Representante en esta plaza

Giaés Muãoz. Gral. Queipo do Llano 21 - 2.º



Sábados GRAN BAILE Teléfono 19

Castro-Urdiales

Hoy, domingo, de 3 a 5 de la tarde y de 9a 12 de la noche a

1

Grandes Conciertos

Por la Orquesta «Blanco y Negro con 6 Profesores



Conservas de Pescados -Escabeches y Salazones

Teléfono 48

Castro-Urdiales

Cafe - Bar BRISTOL

Café exprés, Chocolates, Meriendas, Mariscos, Cerveza helada, Tapas y Batidos SURTIDO COMPLETO EN LICORES COKTAILS

Avenida del Generalisimo. Teléfono 60 🐢

CASTRO-URDIALES

Auto de Alquiler Americano de Lujo

Avisos Telefono: 113

Lencho Saez Taxista

José M.ª Pereda, 18. Teléfono 127 Castro-Urdiales

HERRANYDIEZS.

Artículos para el pulimento y abrillantado de los metales Instalaciones de galvanoplastia y galvanotecnia

Teléfono 70

Castro-Urdiales

Reservado para Julián Agote

neario-Hotel Mira

Magnifico Restaurante sobre el mar con espléndidas terrazas. Amplias habitaciones. Gran confort. Tipica, cocina del país. Servicio esmerado. Bar americano BAILES - ATRACCIONES

Teléfono 14

Castro-Urdiales

ESPECIALIDAD DE LA CASA: EN CAPUCHINOS

azuela del General Mola, 14

Teléfono 100

(Frente al Puerto)

CASTRO-URIALES

Comedores Amplios.-Servicio constante y sin competencia.-Café Expres. B. A. R.

Jamón, Mariscos y Vinos de todas las marcas CASTRO-URDIALES Ardigales 34 y 36 Teléfono Núm. 8

JUAN JOSE IRASOLA

ULTRAMARINOS FINOS VINOS Y LICORES de MARIUCA LANDABEREA

Reservado para la

Panaderia Santa Ana

TRANSPORTES DE MERCANCIAS Viajes rápidos a toda España

Manuel Zorrilla Hierro

CASTRO-URDIALES

Castro-Urdiales

Teléfono 150

Teléfono 140

Ardigales, 58

Ardigales 15

Angel Sáez

(LITO)

Ceche de Alquiler Gris 6 plazas

Los Huertos 7-1.º Telf. 139 Castro-Urdiales

Confecciones de género de punto

a máquina a la medida

Av. Generalisimo 9-3.º Teléfono 143

CASTRO-URDIALES

Ca'vo Sotelo

y Ebanisteria

Queipo de Llano, 21. Castro-Urdiales

Fernández Noriega

Novedades. Paqueteria

Géneros de Punto

Castro-Urdiales

Carpinteria Mecánica

Bar Alfredo

Sabrosos Vermouths Rossi, Blanco, Tinto especial en Lorenzo Ochna, de Bilbao. Mariscos del día, Café especial exprés. Servicio completo

PALMIRA

"El Rápido

Reparación de calzado por los procedimientos nas modernos Castro-Urdiales

CAMISERA ULTIMO MODELO

Opo.Llano 3-4.º **Castro-Urdiales**

Transportes MillOR

Transportes rápidos por carretera a precios econômicos

José Maria de Pereda. Teléfono 131 ASTRO-URDIALES

PENALVAREZ

Certificados Penales - Instancias-Documentos - Tramitación Expedientes Familias Numerosas, etc.

Q. de Llano 19-3.º Castro-Urdiales

HIJOS DE E. MILLOR

TALLERES MECANICOS Construcción y reparación de toda clase de maquinas v calderas Soldadora autógena y eléctrica José Maria de Pereda. Castro-Urdiales CASTRO-URDIALES

Munguira Villanueva

Médico

De Asistencia Pública Domiciliaria y del Santo Hospital Civil José Maria de Pereda Castro-Urdiales